

EL PERSONAJE

Chacón y un carro del 79 e indefenso

Mientras se debate sobre si en los pesqueros españoles debiera haber militares contra los piratas, la ministra de Defensa, Carme Chacón, viajó con urgencia a Afganistán -ese Vietnam del siglo XXI- para velar el cadáver del cabo Cristo Cabello, fallecido en un atentado en un carro... de hace 30 años y sin protección alguna. ¿La crisis?



**FIRMA INVITADA
FERMÍN BOCOS**

Damnificados

No es Mariano Rajoy el principal damnificado político del caso Gürtel. Los principales damnificados son los militantes y votantes del Partido Popular. Más allá del cronograma de filtraciones selectivas del sumario -hecho que otorga excusa a algunos dirigentes del PP para acusar al ministro Rubalcaba de montar un juicio paralelo-, lo cierto es que el espesor y hedor de la trama montada por Francisco Correa (*Don Vito*), resulta socialmente insostenible.

Tanto, que emplaza a Mariano Rajoy a cortar por lo sano o dejar paso a otros dirigentes que se atrevan a hacer una limpieza en el partido. La política tiene un «tempo» diferente al de los jueces; en política, la apariencia, la percepción que los ciudadanos tienen de la realidad, acaba prefigurándola. Por eso hay quien como Esperanza Aguirre apartó en veinticuatro horas a uno de sus consejeros (López Viejo), así que su nombre y andanzas con la trama de Correa aparecieron en los periódicos. A medida que vamos conociendo el sumario se abre paso la idea de que los Correa, Crespo, el Bigotes y restantes pícaros de la trama organizaron una red de corrupción en beneficio propio. Durante diez años -los años de Aznar en La Moncloa- se enriquecieron a espaldas. Ellos, y algunos dirigentes medios del PP.

Salvo en el caso de Valencia, no está tan claro que Gürtel sea la *Filesa* del Partido Popular; que sea una trama diseñada para financiar al PP como aquella lo fue en el caso del PSOE en los noventa. Razón de más para que Mariano Rajoy dé la cara, corte cabezas y asuma las responsabilidades políticas que procedan. Si no lo hace, tengo para mí que los principales perjudicados son los militantes y votantes de su partido, quienes, desde luego, se merecen otro trato y otro líder.

[EL YELMO DE MAMBRINO] MANUEL LÓPEZ CAMARENA

Las infraestructuras duran siglos

Mientras ese enorme escarabajo pelotero que es la política a la española -sólo hay que recordar aquella magnífica caricatura, publicada en un diario madrileño del primer tercio del siglo pasado, en la que aparecía un político de la época famoso por la cantidad de puestos de los que cobraba, trabajar en todos parece que era imposible, con el traje lleno de enchufes- va camino de envolver en su bola de excrementos al Partido Popular, ante la vergonzosa, peli-grosa y dolosa inacción del presidente Rajoy, las noticias difundidas

En las futuras infraestructuras para Ciudad Real hay errores para pagar durante años y años



ayer sobre infraestructuras en la región, y más concretamente en la provincia, demuestran que los castellano-manchegos, de cara al Gobierno de turno en Madrid y pese a las escasas competencias que le quedan, pintamos menos que Pepe Leche en la Corte. Viene Moraleda a vendernos trazados, planes, proyectos... cuando si tuviese el mínimo valor que se le supone a un político comprometido con su tierra, debería venir a dolerse con nosotros por los retrasos y, lo que es mucho peor, los errores que se están cometiendo con los proyectos y los trazados por razones de ruina presupuestaria y pamplinas medioambientales. Y lo malo, digámoslo todo lo alto y claro que permite este espacio, son, van a ser

salvo que la sensatez haya entrado por una rendija en los proyectos, errores que estarán pagando las generaciones futuras.

Me explico: el galáctico error de dejar, en su día, a Toledo sin línea directa de AVE Madrid-Sevilla, culpa del PSOE de Felipe, y el parche de Cascos, ¡menos da una piedra!, de hacer una línea comarcal no integrada en la nacional, es de los que no se merece un pueblo y se está pagando toda la vida. Una *putada* así de gorda, dicho sea con perdón, debería bastar para que nadie volviese a votar al partido que la hace. Pues bien, no contentos con semejante error, que debería haber vacunado a la región contra cualquier otro, no enfrentamos a: la unión Toledo-Ciudad Real será de pago; su prolongación a Córdoba, también; el trazado hasta Ciudad Real se alargará por culpa de querer utilizar la Autovía de Pepe Bono, la de los Viñedos, cuando debía discurrir, sin molestar ni a los pájaros, entre la vía del AVE y la de los Viñedos; la unión con Córdoba se prologará bastante, hasta las proximidades de Almadén por no querer utilizar el trazado por Fuencaliente, que no es, precisamente, ninguna reserva de la Biosfera, sino un espacio artificial de caza, que bien conozco, entre millones de pinos esquilmadores de lo autóctono; nada nuevo de la continuación desde Puertollano a Almadén y Badajoz de la A-43 y menos de la Ronda norte de Ciudad Real; etc. En resumen, un fracaso general, pese a que pronto se pueda ir a Valencia por autovía de un tirón y gratis. Mejor sería, de cara a las generaciones venideras, esperar y trazar por dónde dice la lógica y no las mentiras del tantas veces intencionadamente errado entramado ecologista. ¡Claro que viendo el arranque de la autovía del IV Centenario entre Ciudad Real y Pozuelo, nada debe extrañarnos. La política ha invadido las mesas de diseño de las ingenierías.

LUCES DE BOHEMIA MATÍAS ANTOLÍN

El asesino y el periodista

El crimen de los marqueses de Urquijo ha sido una vez más víctima de un bodrio te *Tvmovie* pergeñado por los productores de «La huella del crimen». Han fabricado un episodio nacional, más de Valle Inclán que de Galdós, por lo esperpéntico. No quise colaborar en ese engendro que acaba de emitirse en TVE hace unos días. Intuía el vergonzoso resultado. Absurda documentación, flojo guión, pésimo casting, mala realización... ¿Cómo es posible que a estas alturas de la *película* se hagan estas cosas?... ¿La verdad del Caso Urquijo?... ¡Todo es una gran mentira!... El Caso Urquijo, más que un misterio, es un escándalo. Muchos no dicen lo que saben y muchos más no saben lo que dicen. Llevo años escarbando en esa sepultura hermética; he abierto una tumba rica en encubrimientos. Aquel crimen de una noche de verano me persigue. Llevo muchos años con un crimen al hombro por mor de mi amistad con Rafi Escobedo. Es injusto estar condenado al silencio. Es muy voluptuoso abandonarse a la sinceridad. En cierto modo me siento cómplice. Mi buen amigo Rafi quizá haya parecido el más inocente de los culpables, pero sólo la verdad es inocente. Me contaba en susurro de impotencia que en la cárcel los sentimientos degeneran y la sensibilidad se atrofia. Un día me soltó: «Juzgarse uno

mismo, no es posible. Si acaso sólo lo podría hacer un gran cínico». En otra ocasión me confesó: «¿Por qué contar una versión falsa a estas alturas y no la auténtica? Aquellos hechos flotan en la mente de los que tuvimos alguna relación con ellos. ¿qué más da el momento en el que lo haya contado?... La ficción de este crimen, tolerado para cotillas y chismosos, ha superado la realidad porque lo falaz parece verosímil y lo verdadero, falso. Más que solucionar este célebre Caso, entre todos lo hemos problematizado.

Marcos García Montes, su abogado, y yo estuvimos muy cerca de Rafi hasta el último aliento de su vida. Las cosas no son como son sino como se cuentan. No hubo testigos aquella madrugada del uno de agosto de 1980. Sólo los muertos y los asesinos. Rafi era incapaz de guardar un secreto a un amigo y me contó todo lo que sucedió aquella noche en el chalé de sus suegros. Hasta ahora se sabe cuándo, dónde, cómo y casi por qué mataron a los marqueses, creo que ya es momento de que se sepa quién apretó el gatillo. No sé si Rafi Escobedo y Javier Anastasio mataron a sangre fría, o caliente, a los marqueses de Urquijo, pero sí que lo hicieron solos (sin compañía de otros). Cuando fui con Jesús Quintero a El Dueso a grabarle una entrevista para *El perro verde*, le encontré desesperado, sin ganas de vivir. Dos semanas después de la emisión de ese programa, volví a verle y nos despedimos para siempre. Me enseñó su testamento donde me nombraba legatario. A los tres días apareció su cuerpo sin vida. Rafi mató a los marqueses de Urquijo y es asesino de sí mismo.

» El caso Urquijo, más que un misterio, es un auténtico escándalo



HUMOR | SIR CÁMARA

